

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceno B

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION, debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados.
OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 3a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintoreria Peralta

—AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos y el famoso negro alemán — PRECIOS MODICOS

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — VIERNES 1 DE MARZO DE 1910

NUMERO 2315

BANCO INDUSTRIAL DE SANTIAGO

DEPARTAMENTO de CERTIFICADOS REDIMIBLES

Se emiten títulos que constituyen para el suscriptor una póliza de SEGURO DE VIDA y de ACCIDENTES, y un medio de AHORRO seguro y reproductivo, con la ventaja de que son AMORTIZABLES antes del vencimiento natural por sorteos mensuales, en cuyo caso se realiza UN BENEFICIO IMPORTANTISIMO

SOLICITENSE PROSPECTOS

AGENCIA GENERAL EN SAN JOSE: Avenida Central, esquina frente a la Casa Presidencial

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

- Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)
- Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

No mas canas

En la Barbería frente al Carmen se vende el Tinte Maravilloso que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el Agua Restauradora del mismo Doctor. La hay para el pelo castaño y el pelo negro. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo negro y brillante. Acudid y os convenceréis. — Unico Agente en Costa Rica, — MANUEL SALDIAS — San José, Febrero 13

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece a sus favorables un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

Vapores Abangares, Turrialba y Atenas de 5,000 toneladas cada uno, harán VIAJES DIRECTOS a New Orleans, saliendo de Puerto Limón todos los miércoles a las 5 p. m.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia también de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes a las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, todos los sábados a las 10 a. m.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,500 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos a medio día.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, y a los señores Sasso & Pirie, Agentes. San José.

E. J. HITCHCOCK, — Administrador

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Salida de Genova el día 19 de Marzo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curacao y La Guayra (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova
Primera clase frs. 700
Segunda " 550
Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecer a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa. Embarzo buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia. — Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis de 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José. Y en Limón, F. J. Alvarado & Co. sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes. San José, 1º de Marzo de 1909.

EBERHARD DE VOSS & Cia.

PROPIETARIOS:

ALFRED EDGAR KNOHR — EBERHARD DE VOSS

Almacén de generos y abarrotos en general

Entre el Hotel Internacional y la Ferreteria de Lhamann REPRESENTANTES de la Casa Munchmeyer & Co de HAMBURGO para la exportación de café

M. 9 3 m.

A los dueños de Zapatería y particulares

El Almacen de Materiales de Antonio Carboni

Acaba de ser referzado por un inmenso surtido de CUEROS y otros artículos, especialmente BETUN de todas clases y precios, principiando por el BETUN «CROMAL» que da un brillo como charol, y mantiene el cuero fuerte, a precios bajos por mayor y menor. — PARA CONVENCERSE se suplica UNA VISITA

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena

PASAJE de primera a Bristol £ 38
— — — — — ida y vuelta 20

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. — Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE — San José.

E. J. HITCHCOCK, — Administrador

Banco Comercial

de Costa Rica

San José, 4 de Marzo de 1910

TIPOS DE CAMBIO a la vista

Londres	110 0/10
New York	115
San Francisco	115
New Orleans	115
Paris	109 1/2
Hamburgo	106 1/2
Barcelona	100
Jamaica	120
Oro americano acuñado	120

NORTHERN RAILWAY COMPANY

Costa Rica Railway Company Limited

AVISO

Se pone en conocimiento de los interesados, que todas las tarifas especiales ahora en vigor, serán anuladas dentro de tres meses a partir de esta fecha, y que los precios que en lo sucesivo se cobren, serán de acuerdo, con la tarifa general establecida.

En lo sucesivo, solamente se concederán tarifas especiales, de conformidad con las disposiciones establecidas por la ley.

Para el servicio de pasajeros, en los trenes diarios entre San José y Limón, se pondrán los siguientes carros: Un carro-salón, uno de primera clase, uno de segunda clase y uno para equipajes y encomiendas.

El número de billetes que se vendan en San José y Limón, será limitado al número de asientos que contienen los carros respectivos y además, un veinte por ciento adicional; pero los portadores de estos billetes, sólo tendrán derecho para viajar de pie.

En las estaciones de tránsito, sólo se venderán billetes para viajar de pie, y las compañías se reservan el derecho, a la llegada de los trenes, para admitir los pasajeros suficientes para cubrir el veinte por ciento de exceso, que determina la ley, devolviendo a los portadores el valor de los billetes sobrantes. — San José, febrero 24 de 1910. — W. E. MULLIN, — Gerente General.

IMPORTANTE

GRAN REBAJA DE PRECIOS

AZUCAR DE FAMILIA, de Juan Viñas, de la afamada marca FEDERICO TINOCO

A los compradores en cantidades mayores de 10 quintales se les hará una rebaja de 5 por ciento.

Se encontrarán siempre grandes existencias en los Almacenes de los señores W. STEINWORTH & HNO. y PAGÉS & CIA., San José, y W. STEINWORTH & HNO. y LINDO BROS., Limón. — Recibimos órdenes para despachar directamente de Juan Viñas a cualquier parte de la Línea a los mismos precios, libre de gastos. LINDO BROS. — San José

COSTA RICA RAILWAY COMPANY LIMITED

Nortehr Railway Company

AVISO

Los billetes de Ferrocarril que en Limón y demás puntos de la vía al Este de San José, se expidan para Estaciones situadas al Oeste de esta Capital, no obstante su leyenda, serán valederos desde aquí hasta su destino al día siguiente de su fecha, cuando por retraso del tren de Limón, el pasajero no pueda tomar en esta ciudad el tren de la tarde que parte con dirección a Alajuela.

Es entendido que tales billetes se expiden tan sólo por comodidad del público y que la Empresa no garantiza a los pasajeros del Este de San José que en el mismo día, puedan continuar su viaje hacia el Oeste, con motivo de que la partida de trenes de las Estaciones iniciales no puede demorarse. — W. E. MULLINS, Gerente General. — San José, febrero 24 de 1910

BREVA KEYSTONE

T. Assmann & Co.

Oficial

Se nombra a doña Isabel de Wierking para profesora de inglés del Colegio Superior de Señoritas.

— Se crea hasta segunda orden, un refuerzo de ocho plazas de policía de segunda clase en la provincia de Guanacaste, con residencia en el cantón de Cármas.

— Se autoriza al Director del Banco de Costa Rica para emitir veinte mil colones en billetes de cincuenta colones cada uno, por haber presentado igual suma en billetes inutilizados al Sello Nacional.

— Se nombran para primero y segundo jefe del Cuerpo de Bomberos de esta ciudad, respectivamente, a los señores Fulgencio Sánchez Cordero, en reposición del señor Francisco Salgado que renunció y José Morales G., en calidad de interino, con las asignaciones mensuales de \$ 121 25 y \$ 88 20.

— Se rebaja la décima parte de la pena de reclusión que decreta el reo Luis Trejos Solís.

— Se hacen varios nombramientos, traslados y permutas de maestros de las provincias de San José, Alajuela, Guanacaste, Heredia, Cartago y Puntarenas.

— Se nombra al señor Juan José Sancho Guevara para escribiente de las Agencias Fiscales de San José en reposición del señor Eulogio Bolaños que pasó a desempeñar la Secretaría de la Agencia Primera Principal de Policía.

Notas DE HEREDIA

Enferma de cuidado se encuentra la muy estimable señorita doña Emilia Prieto.

— Heredia se compone: hoy ordenó el activo Gobernador, don José María Víquez, regar las principales calles.

— Por el ornato de la población, pensará siquiera don Amado colucir la tapia que está al frente de la Barbería Doble?

— Oada derrota de Ohamorro es un alegrón para nuestro civilismo. En qué pensará?

— Se suplica a la banda militar que cambien de cilindro, siempre en todos los recreos las mismas piezas.

— Los lunes, miércoles y sábados no hay conciertos musicales; debía haberlos ya que en el invierno tocan tan poco debido a la lluvia. Oigame, señor Comandante de Plaza.

— Para San José ha regresado, dejando muy buenas impresiones, la muy distinguida familia de doña Lola v. de González.

— Para Guadalupe regresó, después de una corta temporada, acompañada de su sobrina Alicia, la muy simpática y culta señorita Mercedes Ramírez. — Corresponsal.

La visita

del Resguardo es necesaria al Puriscal. — Caminos en mal estado. — Aeromotor que será colocado en un pozo publico

Marzo 7 — Tirados en la plaza están los bultos que contienen el aeromotor donado por el Gobierno para ser colocado en el pozo público.

Se dice que un empleado de la Dirección de Obras Públicas vendrá a armarlo por haberlo dispuesto así el señor Presidente de la República.

Ojalá que cuanto antes se haga ese trabajo, en primer lugar por la necesidad del aparato en el pozo, pues el agua es escasísima en esta villa, y en segundo, porque allí donde tienen "guardados" los dichos bultos, arriesgan a deteriorarse las piezas ó a evaporarse.

— Aun no han acabado de componer los caminos: hay por ahí muchas malos pasos que requieren atargases de piedra ó puentecillos. Bueno sería que a tiempo atendieran eso.

— La Municipalidad ha dispuesto ya el arreglo de las calles del centro de la villa. Pronto emprenderán los trabajos formalmente.

— Dícese que de un momento a otro visitará este cantón el Resguardo fiscal. Nos parece conveniente esa visita que ya se ha hecho esperar. Según dicen, hace como dos años no se ve por acá ese cuerpo; de ahí que hoy se halle tan propagado el contrabando de aguardiente por todas partes, de tal modo que hay caminos, no lejos de esta villa, donde es peligroso transitar a ciertas horas, especialmente en las tardes de los domingos, debido a los escándalos que se forman en las ventas de licor clandestino. También se dice que en algunos establecimientos no patentados para el expendio de licores de la Fábrica Nacional, manifi-

Negociaciones de paz

que se entablarán en breve. - Las bases de esas negociaciones

Por trabajos efectuados por el General don Aurelio Estrada y el doctor don Rodolfo Espinosa, el General Estrada, jefe del movimiento revolucionario de Nicaragua, y el doctor Madrid, Presidente de aquella República, han convenido en suspender las hostilidades para pactar la paz.

En estas negociaciones tomarán parte un delegado de la revolución, otro del Presidente Madrid y un tercero del Partido Conservador de Nicaragua.

Estos delegados se reunirán en un lugar neutral, que tiene probabilidad de ser esta capital o la ciudad de Limón.

Las bases sobre las que se discutirán las negociaciones de paz son, en resumen, las siguientes:

1º - Dependerán las armas tanto el Gobierno de Nicaragua como los revolucionarios.

2º - El doctor Madrid depositará la Presidencia en la persona que esos delegados nombren, y

3º - Inmediatamente se convocará al pueblo de Nicaragua a elecciones para elegir Presidente de aquella República.

No tenemos noticias de quiénes serán los delegados para ajustar estas negociaciones, pero sí podemos asegu-

rar que ellas estarán terminadas antes de finalizar el mes en curso.

Se asegura que el doctor Cárdenas será la persona designada para que ocupe la Presidencia de aquel país, mientras el pueblo elige al ciudadano que deba ocupar ese alto puesto. En esto están de acuerdo tanto el doctor Madrid como los demás jefes de fracciones políticas de Nicaragua.

La designación de la persona que debe hacerse cargo de la Suprema Jefatura del Estado en los momentos que el pueblo elegirá al que debe ocupar ese puesto definitivamente, no puede ser más acertada.

El señor Cárdenas, por su civismo, por su experiencia y por su honradez sabrá dar la más amplia garantía y hacer respetar la voluntad de la mayoría del pueblo.

Celebramos de veras que se haya llegado a un acuerdo definitivo en que se ha tomado en cuenta que hay que oír a todos los ciudadanos nicaragüenses sin distinción de partidos.

Como al principio proponía la paz el Doctor Madrid, no era posible llegar a ningún acuerdo, puesto que una vez depuestas las armas por parte de la revolución fácil era que todo fuera burlado y desde luego, también que daban burladas las aspiraciones de una gran parte de los nicaragüenses.

Donativos

de los millanarios yanques.—Enorme suma invertida en instituciones publicas

Nueva York, 9.—Desde 1893 hasta 1909 inclusive, Rockefeller, Pierpont, Morgan, Carnegie, Kennedy, Mills, Russell, Sage, Jessup, Phipps y otros, dieron a las escuelas, universidades, museos, hospitales y bibliotecas 1200 millones de dólares.

New York, 9.—Un anuncio enviado a la Universidad de Columbia 350000 dólares para construir un edificio para la Escuela de Filosofía.

Duelo

Anteayer murió en esta ciudad don Pedro S. Arias Quirós, después de algunos días de sufrir una aguda enfermedad.

Los funerales se verificaron ayer a las nueve de la mañana en la iglesia de Catedral, de donde se despidió el duelo para el Cementerio General.

Para los dolientes van vuestras más sentidas muestras de dolor, por tan irreparable pérdida.

Peary rehusa someter sus pruebas al Congreso.

Washington, 9.—La Cámara decidió pedir a Knox informes relativos al inabundante servicio de vapores entre Estados Unidos y Sud América.

Se han presentado informes favorables al proyecto de subvenir a los vapores que hacen el tráfico a Sud América; se prevé su aprobación casi por unanimidad.

Peary rehusa terminantemente someter al Congreso sus pruebas del descubrimiento del Polo Norte, porque el contrato de editar todos los datos científicos le prohíbe hacerlos conocer antes de publicarlos. El infringirle le implicaría gravísimos daños pecuniarios.

HONOR pero mal hecho

«La Tarde», diario que ve la luz en Managua, reproduce un artículo de nuestro Director don Leonidas Briceño, que publicó editorialmente EL NOTICIERO hace algunas semanas.

El artículo trata sobre la personalidad política del Ministro de Hacienda de Inglaterra, Lloyd George, pero por desgracia salió la reproducción con todos los párrafos trocados.

Cargando maderas

Liberia, 9 de marzo. Desde hace varios días se encuentra fondeado en la bahía de Culebra un vapor alemán que vino consignado a Hurtado Hermanos, con el objeto de cargar maderas, palos de moras y otras plantas tintóreas. Muchas personas de esta ciudad, Sardinal, Palmira, Filadelfia, Guayabal, Belén y San Blas han ido a conocer el barco.—Corresponsal.

Cronica judicial

Fallos de la Sala 2a. de Apelaciones

La Sala Segunda de Apelaciones votó ayer los siguientes negocios:

Aprobó un auto dictado por el Juez del Crimen de Liberia, que declaró prescrita la acción penal en la sumaria para averiguar si Silverio Pizarro Acevedo y Gregorio Marroquín Cubsa, cometieron el delito de lesiones reclusivas en «Jobitos», en virtud de haber trascurrido un término mayor de siete años de ocurrido el hecho

—Se confirmó, con el carácter de definitivo, el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Pantareñas, en la sumaria para averiguar si Filomena Angulo Araya (a) Gata, cometió el delito de robo con violencia en perjuicio de Salomé Valladares Jaen.

Presidio y reclusión

Se aprobó la sentencia pronunciada por el Juez del Crimen de Cartago, que impuso a Víctor Salas Pacheco, reo ausente, las penas de tres años cinco meses de presidio en la penitenciaría y cinco meses nueve días de reclusión, respectivamente, por los delitos de abigeato y quebrantamiento de confinamiento, cometido el primero en San Rafael, en daño de Filadelfo Salas Pacheco y el segundo en Palmares.

Absueltos

Se aprobó el fallo dictado por el Juez de lo Contencioso Administrativo, que absolvió a Baldemero Jiménez Marín, procesado en el delito de fabricación de aguardiente en El Silencio de Los Angeles de San Ramón.

—Confirmó la sentencia del mismo Juez que absolvió a Rafaela Bravo Molina, en la causa para averiguar si fué responsable de un depósito de

aguardiente clandestino en Concepción de Alajuela.

Lesión grave

Confirmó el fallo pronunciado por el Juez del Crimen de Alajuela que condenó a Pablo Alvarado Fonseca a dos meses un día de presidio en la penitenciaría, por lesión grave inferida a Fidel Mayorga Jiménez, en el barrio de Jesús de Atenas.

Se conoció

en apelación de la sentencia dictada por el Juez de lo Contencioso Administrativo que impuso a Daniel Zeledón Garro \$ 150 de multa ó 300 días de confinamiento en Juan Viñas, en las tres causas acumuladas por venta clandestina de aguardiente. Se falló absolviendo al reo en cuanto a los dos primeros hechos y por el último se le condenó a pagar \$ 50 de multa.

Sobreseimientos

Se aprobó el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Heredia, en la sumaria para averiguar si Adolfo Hernández Murillo cometió en Santa Bárbara el rapto de la joven Emilia Soto Carvajal, en razón de haberse efectuado el matrimonio.

—Confirmó el sobreseimiento dictado por el Juez Segundo del Crimen de San José, en la sumaria para averiguar si María Luisa Beifort ú. ap., cometió el delito de hurto en perjuicio de Rosalina Elizondo Jara.

—Aprobó el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Heredia, en la sumaria para averiguar si en Jesús de Santa Bárbara se cometió el delito de abigeato en daño de Juan María Solera Rodríguez.

El pago de la deuda

de Honduras.—Esta asciende á cerca de 100 millones de pesos oro

Un sindicato americano encabezado por el capitalista Mr. J. Piermont Morgan está negociando el pago de la deuda de Honduras.

Dirige esos arreglos el Secretario Knox y según parece, tal arreglo tiende a instituir una especie de protectorado financiero en Honduras por parte de los Estados Unidos, semejante al que hoy existe en la República Dominicana.

Según afirma la prensa norteamericana, este paso traerá la tranquilidad en aquella República hermana y la completa estabilidad de su Gobierno como también a dar fin a las revoluciones y atentados contra los Presidentes, en Centro América.

Por supuesto, que si el arreglo se lleva a cabo, la influencia de los Estados Unidos en Honduras aumentará.

La deuda de Honduras asciende a cerca de cien millones de pesos oro americano. Según se dice, solamente 10 ó 12 millones de pesos oro fueron pagados por los bonos existentes de esa deuda, cuyos tenedores son bancos y capitalistas ingleses.

El Gobierno de Honduras siempre ha estado en dificultades para pagar siquiera los intereses de esa enorme deuda, cosa que no hace desde algunos años.

Los tenedores de bonos hicieron al Gobierno hondureño algunas proposiciones favorables para el Estado con el fin de que la deuda fuese amortizada gradualmente.

Esto fué sabido por el Departamento de Estado de Washington y el Secretario Knox, que tiene un ojo provisor para fomentar el capital americano en el exterior, abrió negociaciones con el Gobierno de Honduras para que el arreglo de la deuda se haga con capitalistas americanos.

El Gobierno hondureño está dispuesto a aceptar ese arreglo y por eso la firma J. Piermont Morgan y O^o, de Estados Unidos está dispuesta a proveer el capital para ese arreglo.

El tratado respectivo para el arreglo de esa deuda no ha sido sometido todavía a la aprobación del Gobierno de Honduras, pero lo será dentro de poco, pues las negociaciones han quedado terminadas.

AVISOS DEL DIA

SE ALQUILA una casa grande, cómoda, con hortaliza. Está situada a 250 varas al Sur del Fondo 50 antes de llegar a Las Pilas. Entenderse con Francisco Orizgi. — Marzo 11. 15 v.

VENDO

434 sacos de café en pergamino y 676 beneficiado, puestos en Pantareñas. Para precio y condiciones entenderse con don Julio Sánchez, en San Francisco de Heredia. — Marzo 11. 8 v.

EN ESTA FECHA

ante el Notario don Gregorio Martínez Soto he conferido poder general judicial a don Nicolás Cubero Vargas para mientras dure mi ausencia de este país. — ANTONIO ORRIBONI — San José, marzo 19 3v.

Toma de un contrabando

San Roque de Grecia, 10 de marzo.—Ayer se trasladó la policía de la ciudad de Grecia a este barrio. En las cabeceras del Río Rosales detuvo al señor Odomiro Paniagua, quien daba principio a destilar aguardiente.

La autoridad decomisó el aparato destilatorio y derramó trescientos litros de guarapo, llevando una botella de muestra.

Paniagua fué llevado para Grecia donde se sigue la sumaria del caso.—Corresponsal.

JUNTA DE CARIDAD

Siendo el Hospital de San Juan de Dios un centro de caridad, el personal nombrado no debe en ningún caso percibir honorarios por servicios prestados en el establecimiento

Admisión de enfermos

De 8 a 10 a. m. De 2 a 4 p. m.

Casos de urgencia a todas horas del día y de la noche. El público puede visitar a sus parientes enfermos los días miércoles a sábados de 10 a 11 a. m

Personal Medico del Hospital

Cirujia	Medicina
CIRUJANO DE CONSULTA: Doctor Carlos Durán	MEDICO DE CONSULTA: Doctor Martín Bonnell.
CIRUJANOS JEFES: Doctor José M. Soto A. " Federico Zumbado " Luis F. Jiménez.	MEDICOS JEFES: Doctor Elías Rojas " Antonio Giustiniani.
CIRUJANOS AYUDANTES: Doctor Ricardo Jiménez Núñez " Benjamin Hernández " José María Barrionuevo " Vte. Castro Cervantes.	MEDICOS AYUDANTES: Doctor Rafael Calderón Muñoz " David Quirós
	MEDICO OCULISTA: Doctor Araya y Cosp.
	MEDICOS CIRUJANOS RESIDENTES Doctor Pupo Doctor M. Rodríguez " Alvarado " J. Lara

Marzo 9

El premio

de mil colones

El premio de mil colones del sorteo de la lotería del Asilo Chilpan que se corrió el domingo pasado, cayó en esta capital y fué cobrado ya en la tesorería.

El afortunado no quiere que se sepa que le tocó en suerte tal premio y pidió al tesorero cuando cambió el billete, que no fuera dado su nombre a la prensa.

El afortunado puede ser ó un capitalista que le da vergüenza que se sepa que la fortuna lo persigue, ó un "limpio" cargado de "ingleses".

De cualquier modo, que buen provecho le haga.

El Gobierno y las Cámaras inglesas

Un proyecto de emprestito que provoca discusiones entre los Pares.—El mal ya no tiene remedio

Londres, 9.—La Cámara de los Lores pasó un proyecto de ley autorizando al gobierno para tomar dinero prestado en cantidades suficientes para cubrir los gastos ordinarios pendientes a la adopción del presupuesto.

Lord Lansdowne atacó al Ministerio por estar imponiendo sobre la Nación un sistema de fianza temporal que le costará dos mil libras en intereses diarios. Dijo que es muy injusto para la Nación retener el presupuesto; si los Lores hicieron mal en impedir la adopción del presupuesto, por qué va a tener razón el gobierno para hacer otro tanto?

Lord Revelstake y otros Pares financieros criticaron también al gobierno.

El Conde Crewe, hablando en nombre de éste, rechazó toda transacción, diciendo que algo así como estado de guerra existe entre los Lores y los Comunes. Los últimos no abandonarían su posición. El ofrecimiento de la Cámara de los Lores de ayudar a enderezar la situación financiera, significa lo mismo que un ramo de olivo tirado con una honda.

Lord Lorebont también defendió al gobierno, echando la culpa a los Pares de la oposición por cualquier defecto que halla en la hacienda pública.

Dublín, 9.—El órgano de William O'Brien, dice que existe violenta diferencia de opinión entre Dillon y O'Connell, por una parte y Redmond y José Dublin por otra, sobre la cuestión del presupuesto.

Londres, 9.—El rechazo del presupuesto por la Cámara de los Lores, ha costado al país en pérdida de rentas, según dice Lloyd George, la suma de veintiocho y medio millones de libras esterlinas.

Agregó Mr. Lloyd George, que es imposible fijar con exactitud la proporción de esta suma que el Gobierno podrá esperar.

Programa

de la retreta que se dará esta noche a las 8 en el Parque Morazán.

- 1.ª - Vers la Paix, (Marche); Turine.
- 2.ª - La Estrella de Gloria, (Obertura); Lardeur.
- 3.ª - Petit Folle, (Polka); Andrieu.
- 4.ª - La Bonita perfumadora, (Fantasía) Offenbach.
- 5.ª - Los Patinadores, (Valse); Waldteufel. — Dirección de Banda de San José, marzo 11 de 1910. — El Director, ALFREDO MORALES F.

Incendio

a bordo de un acorazado

Las paredes de acero se ponen candentes.—Su origen

Kiel, 9.—Se declaró un incendio a bordo del acorazado Posen, que acaba de ser construido, causándole considerable daño.

El viaje para probar su velocidad se había fijado para el sábado próximo, pero había que posponerlo por algunas semanas.

El incendio tuvo origen en la obra de madera del almacén.

Se desarrolló un calor tan intenso, que las paredes de acero se pusieron candentes y se pandearon. Esto permitió a las llamas pasar a la obra de madera del almacén adyacente; las bodegas se llenaron de humo haciendo difícil el trabajo de los bomberos.

Por fin se apagó la nave logrando así apagar el fuego. Una lámpara que se dejó olvidada en el almacén, causó el siniestro.

Casa

de enseñanza

Alajuelita, 9 de marzo.—En el barrio denominado «El Llano» de este cantón, pintoresco lugar de clima sumamente frío, situado al pie del Cerro Ocaraca y en dirección al terreno que ocupó la iglesia de «Los Arcángeles», está para construirse una casa de escuela, en atención al número de niños de ambos sexos en edad escolar.

Al efecto se ha levantado un detalle para proceder a la mayor brevedad posible a construir el edificio.—Corresponsal.

LIMON AL DIA

Fiesta en honor á un caballero. Baile en perspectiva. Apertura de escuelas. El Cuerpo de Bomberos quedará en nada

Limón. — Con motivo del próximo viaje para Santa Marta, los socios del Club Atlántico obsequiaron con una comida al apreciable caballero don Manuel Montejo, a la que concurrieron más de setenta personas. Ofreció a la comida a nombre del Club, don Manuel F. Quesada. Hubo frases muy simpáticas para el obsequiado.

El señor Montejo es el actual Presidente del Club y es persona muy apreciada por nuestra sociedad.

—Se prepara un gran baile, una verdadera fiesta en celebración del aniversario del Club Atlántico, el 27 de este mes. A él concurrirá gran parte de la sociedad josefina y de Cartago.

—Hoy se abrirán las escuelas, con escogido personal. Limón está de plácemes. Saludamos a todos los maestros y deseamos que los próximos exámenes de este año superen en mucho a los del año pasado.

Ojalá el Gobierno tome nota del sin número de escuelas privadas que hay aquí en Limón y las suprima, ya que hoy tiene un personal competente. Atención, señores de la Junta de Educación, que después seguiremos con ustedes, sin perderles de vista.

—La temperatura está de lo más deliciosa y nuestro puerto promete estar muy concurrido en todo este mes.

—He venido ha radicarse al lado de su familia la señorita Elvira Amador,

hija de nuestro estimado don Leopoldo. Con ella vinieron a pasar unos días doña Sara v. de Quirós y su hermana Digna. De Cartago el doctor García, señora y cuñada.

—Nuestro amigo don Simeón Jiménez está organizando una orquesta y se propone dar clases de piano.

—Don Filadelfo Grsnados y don Pedro Vivas han formado una sociedad para arrendamiento de casas y otros negocios.

—La banda cada día más inútil, tocando polkas y valeses, en las retretas, como si estuviera en un circo. Que eso no se repita.

—El escándalo de la tesorería siguen comentándolo y cada uno le agrega unos mil colones.

—El cuerpo de bomberos quedará en "ná" si para vivir cuenta con los costarricenses, pues en una de las últimas reuniones no concurrieron más que tres personas, y para demostrar lo que somos, se le dió preferencia, es decir, se pospuso una reunión general del cuerpo de bomberos, para que se diera un match de foot ball. Así somos nosotros, dijo con mucha razón un pesimista.

—Encuétrase en éste el pulcro escritor guatemalteco Dr. Klec, quien llegó a ésta en negocios de sa dedicada y honrosa profesión. Lo saludamos atentamente y que las brisas del Atlántico le acaricien de venturas y dichas. — Corresponsal B.

UN LISTO ESTAFADOR

que se cambia de nombre como de camisa. - La farsa del plan para asesinar á Madriz. - Cayó de suave un diplomático. - Hazañas de ese pájaro

Con esa buena voluntad que siempre se gasta "La Información" para dar noticias desfavorables ú ofensivas á la Revolución de Nicaragua, llena dos columnas de su edición del domingo, encabezándolas con cuatro líneas de títulos de cartel, haciendo el relato y comentarios de una estúpida necesidad que califica de "Plan combinado para asesinar al Presidente Madriz". El encargado de ejecutarlo, dice, es un primo de Le Roy Cannon, uno de los americanos fusilados por Zelaya en el Castillo de San Carlos. Este primo —agrega "La Información"— "estuvo en Bluefields y allí figuró como ayudante del General Chamorro". Esto, por supuesto, "ha causado en Managua mucha sensación — dice "La Información"— y agrega el corresponsal Cortés Durán que da la noticia: "Aquí no se habla de otra cosa y al efecto se hacen diversidad de comentarios".

¿Qué cómo sucedió el milagro de que no se verificara el "plan combinado"? Pues por la dicha de haberse "informado al almirante Kimball de la 'procedencia' y 'planes de este hombre' y haber convenido en su arresto, y Cannon pasó á la penitenciaría".

Ya es hora de que digamos quien es 'este hombre'.

"La Información" y su informante nos dicen: que "se llama Jorge F. Cannon; que de Bluefields pasó á Costa Rica, viaje que hizo con 250 pesos plata que le dió el General Chamorro, dándose á conocer con el apellido de Robinson el cual se cambió luego por el de Wallace y de esta manera pudo obtener en este país una carta de recomendación para el Presidente Madriz; que se hizo pasar por 'hermano' de Le Roy Cannon; que al Encargado de Negocios de Nicaragua le manifestó que él era Capitán del ejército francés y que deseaba marchar á Managua para ingresar en el ejército de Madriz y marchar al campo de operaciones: en resumen, que le dió el pasaje y que sólo le dió una 'tarjeta' de presentación para su hermano. Elle; que al Cónsul francés Mr. Vidal, le manifestó que era compatrio-

ta suyo, llamándose Robinson, el cual sí le abrió la bolsa dándole con qué regresara al exterior, dinero que se gastó; que al almirante Kimball le hizo creer que era uno de los avanzados en la batalla de Tisma, asegurándole, además, que era súbdito americano, etc., etc.

El personaje en cuestión es de los porteros bien conocido, porque aquí permaneció algunos días y "El Pacífico", edición del 15 de febrero, hizo alusión á él en la siguiente forma:

"Procedente de Bluefields anda por ahí un francés de apellido Wallach, que se dice corresponsal de la prensa asociada, delegado de la revolución, protegido del Encargado de Negocios de Nicaragua, etc. etc. El único atestado que lo acompaña es una carta, escrita en francés del Hazera de San José para el Hazera de Managua".

Pero no adelantemos los acontecimientos; que diría Pérez Escrich.

Es el caso que Ivan, Cannon, Wallach, Robinson ó como se llame, llegó á Rama el 22 de diciembre último (un día después del famoso combate de El Recreo) y se hizo presentar al General Chamorro como primo de Le Roy Cannon, asegurándole que llegaría á vengar la sangre de éste, para lo cual pedía ser incorporado en el ejército; y que "fuese entregada" la balla y demás objetos que hubieren pertenecido á su primo.

El General Chamorro, hombre de poquísimas palabras, le contestó: "Si usted desea ser incorporado en el ejército, puedo complacerlo en el acto; pero no puedo entregar á usted los objetos que pertenecieron á mi infortunado amigo Cannon". Y se separó manifestando á los suyos que desconfiaba de aquel individuo porque era muy charlatán.

Siguió en Rama sin incorporarse en el ejército, y pocos días después cometió una estafa, por la cual, indignado el General Estrada, dió orden de encarcelarlo, y así se hizo. A ruegos repetidos de que le otorgaran su libertad, se la concedió el General Estrada, metiéndolo en una gasolina de la revolución que se dirigía á Bocas del Toro.

Ya sabemos lo que hizo en San José. Llegó aquí y se hospedó en el Hotel Internacional del señor Magri, donde se hizo notar en seguida, no porque, como afirma "La Información", "tratara por todos los medios imaginables de alejar de sí la atención pública" sino precisamente por todo lo contrario.

Llegó á la casa de Agencias de Felipe J. Alvarado y C. preguntando si Hazera le había girado de San José un dinero á su favor, y esta pregunta la repitió por lo menos seis veces en pocas horas; y muchas más preguntó al señor Magri y otros, si había llegado ya una garolita ó vapor que Madriz debió mandar para llevarlo á Nicaragua, y mostraba y dejaba leer la carta, escrita en francés por el Hazera Encargado al Hazera Secretario etc. etc.

Por otro lado, se hizo presentar al Dr. Cárdenas, á quien le pidió fondos para llegar á Managua, por ir en misión secreta del General Chamorro, diciéndose avanzado en el combate de El Recreo, no siendo sino un engaño que de Limón se envió á Bluefields. Como el Dr. Cárdenas le exigiese siquiera una tarjeta de Emiliano, que no pudo presentar, naturalmente, también naturalmente le fueron negados los recursos pedidos. Pero no por eso se quedó sin fondos, pues por lo visto, es un aventajado caballero de industria y un pillo redomado. Consiguió que Mr. Herbert Asch le vendiese por seis reales tres chequelets de giros y los llenó convenientemente, transformándolos en cheques contra el Banco Comercial girados por el de Merzerville á favor de "Ivan Wallach", y con ellos estafó al comercio de esta plaza. Hemos tenido á la vista dos de esos giros; el N.º 88758 por \$80 y el N.º 88759 por \$50.00, vendidos á don Víctor Osepedes Duke, quien los endosó á favor de las señoras "Pagés Hermanos" de San José, á los cuales el Banco Comercial les dijo "no"; ni existe la firma L. de Merzerville, ni hay fondos depositados en el Banco á favor de esa firma.

Ya sabemos, pues, cómo hizo el viaje de Bluefields á Bocas del Toro, quien le dió dinero para sus gastos en la capital y cómo se agenció lo que gastó aquí y se llevó á Nicaragua.

Un último detalle: el que estaba aquí esperando vapor expreso que Madriz le enviara, se escapó por tierra en la noche del día que se le dió la grave noticia de haber llegado de Bluefields un importante revolucionario, que lo conocía bien y el cual se lo presentarían al día siguiente.

He ahí al hombre, por completo despojado de vergüenza y de dignidad, con quien los menguados aduladores de todo gobierno no escrupulizan de dresentiar codiciándose y combinando asesinatos, altamente pndomorosos General Chamorro, dechado de nobleza y de hidalguía. —(El Pacífico).

trao la madre de don Jesús Solano y la esposa de don Elías Jiménez.
—Don Jacinto Carbonell ha traído para el servicio público un elegante coche para paseo.
—La oficina telefónica fué trasladada á la casa nueva de don Juan Tomás Piedra.—Corresponsal.

Informe médico - Estado sanitario

Guadalupe, 10 de marzo — El Médico del Pueblo de este circuito en su informe dado ayer al Gobernador de la provincia, correspondiente á enero y febrero, dice:

Se visitó el distrito de Mata de Plátano con el objeto de vacunar los niños de ese lugar y los de Rancho Redondo, pero á pesar de haber sido citados por las autoridades locales, no se presentaron á vacunarse.

En enero fueron asistidas sesenta personas de los cuales treinta y ocho recibieron servicios gratuitos.

Se trataron cuarenta y siete clases de enfermedades y se virtieron tres dictámenes médico-legales, dos de certificado de salud y uno por herida contundente en el cráneo. Se practicaron diez operaciones.

En febrero se asistieron cuarenta y cinco personas de las que 34 recibieron servicios gratuitos, se trataron veintiséis clases de enfermedades y se operaron tres.

Se hicieron dos reconocimientos: uno en un individuo muerto de asfixia por sumersión en el agua y el otro por una contusión.

MARZO
ESTE MES TIENE 31 DIAS
Viernes



La Preciosa Sangre de N. S. J.—Stos. Vicente ab. mr. Eulogio Preob. mar. Santa Aurea.—LUNA nueva á 6 h. 35 m. a. m.

CRONICA

Vistas para hoy
Sala 1a.—Sucesión de María de los Angeles Quirós V. contra José María Zúñiga Trejos, á la 1 p. m.
Casación.—Martín Camacho Montero, (nulidad de elecciones municipales de Barba), á la 1 p. m.

Vistas para mañana
Casación.—Aurelio Ocositrillo Arias y Roberto Carranza Campos, á la 1 p. m.

Considera
La Emulsión de Scott muy superior á todas las demás. "Certifico haber recetado con mucha frecuencia, durante más de veinte años de práctica médica, la Emulsión de Scott, siempre con los más lisonjeros resultados en todas aquellas enfermedades causadas por retraso de la nutrición, como la anemia, el raquitismo, la escrofúla, la tisis, etc., por lo cual considero la Emulsión de Scott como muy superior á todas".—Dr. Nicolás Mendocino Orizaba, Ver.

Nacimientos
Carlos Jorge Rafael, natural de Mercedes Sánchez Piñaranda; Forestina Ramona Guillermos, legítima de Ernesto Córdoba Porras y Josefina Abarca; Moisés Isaias de Jesús, natural de Rafaela Lobo; José Angel Juan de Dios, natural de Rosalva Obando á sp.; Lidia Zenaida Josefa, legítima de Moisés Solís Solís y Adelina Barquero Villegas.
Que desde Francia nos vino la luz que nos redimió es cosa que por sabida nadie puede olvidar. Siempre Francisco nos envía de lo bueno, lo mejor pues de allí también vienen los perfumes de Regud

Recomendamos
á nuestros lectores la lectura del ANUNCIO que se publicará mañana en este periódico, de la GRAN FÁBRICA DE MUEBLES de don JORGE MORALES BEJARANO; construye PUERTAS, VENTANAS y elegantes y buenos BI LLARES.

El farol lo dice
Cuando se le muera un pariente ó amigo, en tan funesto caso ocurra en la noche, diríjase 25 varas al Norte del Carmen, á la Imprenta del Comercio y "el farol lo dice" allí trabajan á cualquiera hora, teniendo especial surtido de caquelas mortuorias las que se entregan á la media hora después del encargo.
Extensos directorios para el reparto, circuladores honrados y que conocen á todo el público. Precios módicos. Teléfono 220.

Renovación de créditos
Trabajos suspendidos. Nombro- miento de un empleado.
Ayer se reunió la Municipalidad de esta ciudad y acordó: Renovar dos créditos pendientes con don Francisco Montealegre, uno por \$25000 y otro por \$1000.
Habiéndose agotado la suma de \$2300, presupuesta para la construcción de unos lavaderos á orillas del río María Aguilar, sin estar terminada la obra, se resolvió suspender los trabajos.
—Se nombró á don Ismael Coto Fernández para Secretario de la Jefatura de Higiene, con el sueldo mensual de \$90.00.
—La Facultad de Medicina informó estar de acuerdo en mantener el servicio de obstétricas dotadas por la Municipalidad para la asistencia de casos pobres.
Se dispuso construir un caño de mam. postería tapado en la plaza de San Juan.
—Llega una comunicación del Síndico de Curridabat referente á que se prohiba dar sepultura en el cementerio de aquel distrito á los cadáveres de los leprosos del asilo Las Mercedes, y oída la opinión de la Facultad de Medicina en que manifiesta que para tranquilidad de los vecinos es conveniente separar un lote en el mismo Lazareto para cementerio, se acordó transcribir lo conducente á la Secretaría de Beneficencia.
—Se dispuso invertir \$75 mensuales además de lo que contribuyan los vecinos en la reparación de la avenida catorce.
—Se desestimó una solicitud de la señora Adela Rojas Seblane para que se le conceda una beca de obstétrica, ofreciendo prestar sus servicios por dos años en La Uruca, por no ser la petente vecina del lugar.

MARCUS MASON & Co. — New York

Avisamos á nuestros clientes y á los agricultores en general, que nuestro Representante el

señor George Seng

estará en Costa Rica por corto tiempo para atender sus órdenes y dar presupuestos sobre

MAQUINARIAS PARA CAFE, ARROZ, AZUCAR, CACAO, etc.

Para correspondencia dirigirse al cuidado de los señores Lyon Hnos. & Co.—San José

Feb. 3—15 alt.

FUNDACION de un nuevo banco
Hace pocos días dimos cuenta de un nuevo banco que fundará en esta capital el señor Lindo, según nos informaron.
Hoy damos la noticia de que el señor Emilio Ohalle fundará en esta plaza otra institución bancaria con un capital de \$ 12000000

AVISOS ANTERIORES
A los padres de familia
Me hago cargo de niñas para colegios.—Mercedes de Millet.—San José, marzo 9. 1m.
El triunfo fué completo
Manteca criolla, legítima de Nicaragua, le acaba de llegar á don Francisco Oerna. El que guste saborearla, que se aligere, porque es poca la cantidad. Se vende en la casa de habitación del señor Oerna, sita 300 varas al Sur de la Botica Francesa, frente á la casa de don Vicente Montero y pulpería «La América». Marzo 8. 4 v.

SE ALQUILA
una casa en esta capital, calle del tranvía, en las proximidades de la estación del ferrocarril al Pacífico. Es cómodo para una familia bastante regular y reúne condiciones de higiene y decencia. Entenderse con doña Mary Phillips de Alvarado, en la misma casa. Marzo 1. 8 v.

AVISO
Por tener que ausentarme del país vendo mis muebles, entre los que hay un magnífico juego de comedor, juego de sala, cuadros, etc. Se pueden ver en mi casa de habitación, Calle Central, Sur San José, 1º de marzo de 1910.—L. Otto von Schröter. 10 v

PUNTO MUY CENTRICO
Se vende la casa 19 176, de la cuarta avenida, Este. Por su situación y condiciones de salubridad, es inmejorable para habitación de familia. Se dan facilidades para el pago del precio, que es bastante módico. Informan en la Oficina de este diario. Fbro. 8 15v

SE VENDE
un lote de terreno que mide como 450 metros cuadrados, propio para edificar, contiguo al Hospicio de Huérfanos y detrás de la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Entenderse con Aristides Quirós, detrás del Edificio Metálico.—Marzo 4. 15 v.

Vivienda atacada por una cuadrilla de saltadores
Ayer recibió el señor Gobernador de esta provincia el telegrama siguiente: "Depositado en Paires el 7 de marzo á las 7-10 p. m.
En este momento Pedro Arroyo me da cuenta de haber asistido en casa, en Jesús María, cinco hombres armados.
Ruego enviarme cuatro policiales por unos días para la persecución de esa cuadrilla. Espero órdenes.—NICOLÁS LIZANO M"
El Gobernador ha pedido instrucciones al Sr. Ministro respectivo y espera, nos serán dadas las órdenes del caso.—(El Pacífico).

Reuniones EN el MISTERIO
Terminación de un edificio.—Varias notas informativas
Cartago.—En casa de un señor Pérez se reúnen todas las noches, como en número de 20, varios civilistas de esos de tuercu y tornillo, como dice Matus. Estas reuniones son misteriosas, pues nadie sabe de qué tratan y qué dicen.
—Fueron despedidos casi todos los peones del edificio en construcción para el Palacio de la Corte de Justicia Centroamericana, pues queda solamente para hacer la parte artística.
—Circularon los programas para el turno que se verificará el domingo 10 de abril en esta ciudad á beneficio de la parroquia.
—Gravemente enfermas se encuen-

Cerdos destazados en un mes
Durante el mes de febrero último, se destazaron en la provincia de San José 424 cerdos de los cuales 219 corresponden al Osotón Central, 27 al de Escasú, 50 al de Desamparados, 21 al de Paraisal, 21 al de Aserrí, 26 al de Mora, 9 al de Tarrazú, 20 al de Goicoechea, 23 al de Santa Ana y 8 al de Alajuelita.

Lustrina
Es la mejor preparación para dar brillo á los pisos y muebles y los conserva de la polilla. Este componente es preparado por Vicente González P. y está de venta en "La Industria", detrás del Colegio de Señoritas y á ochenta céntimos libra.—Diciembre 2.
SE VENDE UNA CASA
buena en Cartago, 300 varas del Hospital Nuevo, con todos los útiles para negocio de gallinas. Tiene una manzana de terreno. Su precio es de \$ 1800, es precio regalado. Entenderse con Mrs. J. B. Richards en San Pedro del Mojon. Mzo. 6 6v.

Robo de muebles en un Colegio Religioso. Averiguación. Captura de un indiciado

Cartago, 10 de marzo.—En el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús de esta ciudad, hicieron un robo
Refiere Sor Catarina
que como entre diez y once de la mañana del dos de los corrientes, le dió aviso una sirvienta del Colegio, de que la puerta de la sala de recibida se encontraba abierta, por lo que acto continuo se dirigió á dicha sala y notó que el candado de la puerta estaba roto y faltaban ocho sillas negras de petatillo.
Unos vecinos
le informaron que habían visto salir del Colegio á un muchacho con seis sillas y á un hombre con dos, por lo cual se siguió la averiguación del caso, dando este resultado:
Las señoritas
Elena Vázquez y Luisa Zavaleta, declaran haber visto salir del Colegio á un muchacho pequeño que conducía seis sillas negras de petatillo y detrás de él á un hombre que llevaba dos sillas, el cual, reconocido por las mencionadas señoritas resultó ser quien dice llamarse Jesús Ibarra.

guntado Ibarra que para donde llevaba esos muebles, contestó que para El Molino, á un balle que iba á haber.
El compañero de Ibarra,
Alfonso Ortega, dice que á las diez y media de la mañana de la fecha citada le habló Ibarra para que le fuese á pasar unas sillas. El se fué con Ibarra y en la esquina de la casa del Presbítero Zavaleta, Jesús le manifestó que se esperaba, y se introdujo con mucha malicia al Colegio. Momentos después, Ibarra lo llamó y ya había sacado seis sillas que le puso y él se llevó dos. Ibarra le ordenó que siguiera por la Calle de Carrillo y que lo aguardara en la esquina del establecimiento de Laporre. El cumplió con ese mandato, pero en el camino lo detuvo una señora diciéndole que esas sillas eran robadas, y fué aprehendido por la policía.

El Sr. Demetrio Mandas
cuenta que á las 11 a. m. del día referido, vió pasar por el establecimiento de comercio que tiene en esta ciudad á Jesús Ibarra, á quien acompañaba un muchacho. Pre-

El indiciado Ibarra
se muestra inocente en ese hecho. Dice que el dos de este mes, á las diez de la mañana, le habló un muchacho de poca edad para que le ayudara á llevar unas sillas á Taras. Como viese al muchacho algo incómodo, lo auxilió llevándole dos sillas hasta el establecimiento de Demetrio Mandas.
El Juez del Crimen decretó la prisión de Ibarra.

FERROCARRIL AL PAGIFICO

Itinerario general que empezó a regir desde el 20 de diciembre de 1909

DIVISION DE SAN JOSE

Table with columns for train numbers (No. 19, 17, 15, 13, 9, 7, 1, 2, 8, 10, 16, 18, 20, 22) and stations. It lists departure and arrival times for various routes.

Rumbo Norte: Tren número 21 sale de Ciruelas a las 9.31 a. m. llega a Alajuela a las 9.51 a. m.

Rumbo Sur: Tren número 24 sale de Alajuela a las 9.56 a. m., llega a Ciruelas a las 10.16 a. m.

Administración General del Ferrocarril al Pacífico.—San José, 18 de diciembre de 1909.—M. G. ESCALANTE F., admor. General. — R. A. CASTRO B, Jefe del Tráfico

SE COMPRA un establecimiento de licores y abarrotes en esta ciudad, y se venden un caballo peruano muy aparente para señoras de guato, una máquina de escribir, un mostador fino aparente para sastrería, zapatería ó cantina, y un magnífico billar con todos sus útiles. En esta oficina se informará.—Febrero 27. 15v.

OJO! A bajo precio se venden los muebles siguientes: 2 armarios de cedro, 1 par de poltronas, 1 lavatorio con plancha de mármol, 1 cama para niño y unas ventanas de cedro y un sillón confortable y tapizado. Todos estos muebles son nuevos. En esta oficina se informará.—Marzo 2 10 v.

nen depósitos de aguardiente para la venta casi pública, ya puro, ya con el nombre de «rompope». Que venga el Resguardo a ver si resulta cierto algo de tanto que dicen sobre el particular.—Corresponsal.

Vapores llegados a Limón

Limón, 9 de marzo. — A las 10 a. m. ancló el vapor inglés Atenas, procedente de Colón, capitán Holmes, 88 tripulantes. Pasajeros: George Jacobs, Fernando Lites, Edgar G Beck y señora, George Knodes, R. Snel, Rogelio Troyo, Ed. Crawford, M. D Cantwell, John Rechou, Thomas Lazure, Harry Hunderwood, W. J. Cross, H. B. Bryan, Major Galliard y señora, General Weatherspoon, señora é hijo, Mrs. Goethals; Roberto, Félix y Carlos Alvarez; y 19 jamaicanos. Carga general, correspondencia cuatro sacos. Marzo 10 — A las 6 a. m. ancló el vapor alemán Prinz Joachim, procedente de Colón, capitán Leitner, 139 tripulantes. Pasajeros: George Derwney, J. L. Nichols y Sra., R. Solís, R. G. Schoch, J. Davidson, Mrs. P. W. Parkinson, A. Cualló, J. Aquí, J. Acchou, J. Stibbel, Mrs. Wigh, J. Oorcos, J. E. Miller, José Pujol, R. Mc Donald, Juan Morales, Robert Barret, Jenny Smith, J. Thorpe, 56 jamaicanos. Carga general. Correspondencia 8 sacos.

Movimiento de Estado Civil

El habido durante el mes de enero pasado en la provincia de Puntarenas, fué el siguiente: Cantón Central Nacieron 31 varones y 21 mujeres; total 52. Murieron 15 varones y 9 mujeres; total 24. Hubo dos matrimonios católicos. Esparta Nacieron 10 varones y 10 mujeres; total 20. Murieron 7 varones y 5 mujeres; total 12. Hubo 10 matrimonios católicos. En toda la provincia, pues, hubo 72 nacimientos, 36 defunciones y 12 matrimonios, quedando un aumento de población de 36 habitantes, por nacimientos sobre defunciones. En la provincia de Limón el movimiento fué así: Nacieron 19 varones y 16 mujeres; total 35. Murieron 34 varones y 12 mujeres; total 46. Fueron efectuados 5 matrimonios católicos. Disminuyó la población por defunciones sobre nacimientos en 11 habitantes.

AVISOS ECONOMICOS

PARA EL QUE QUIERA DUPLICAR SU CAPITAL. Se vende una propiedad frente a las oficinas del Ferrocarril al Pacífico. Para precio y condiciones entenderse en la pulpería "La Fortunita" Marzo 10. 1 m.

AVISO — Se alquila una casa grande, muy cómoda para una familia numerosa, en el alto de Ouesta de Moras. — «La Inocencia» — Entenderse con Pánsito Fernández en la misma. — Marzo 10 10v.

TIP. DE EL NOTICIERO

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas VAPORES CORREOS ITINERARIO PARA FEBRERO Y MARZO

Table listing ship names and dates for the Hamburg-American line, including Sarnia, Prinz Joachim, and Prinz August Wilhelm.

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado a nuestra Línea Atlas será entregado en LONDRES en el término de 21 a 25 días. Hay VAPOR cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston. TODOS los vapores tienen "CAMARERAS" Y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de JOHN M. KEITH EN SAN JOSE Y LIMON

Northern Railway Company of Costa Rica Servicio de trenes

Table detailing train services between San José and Limón, including San José & Limón, Limón & San José, San José & Cartago, Cartago & San José, San José & Alajuela, and Alajuela & San José.

Línea Vieja

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente excepto los domingos, a las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guapiles y estaciones intermedias a las 7 y 40 p. m. El tren mixto que sale de San José los domingos solamente a las 9.35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guapiles y estaciones intermedias a las 5.45 p. m. Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.

W. E. MULLINS, — GERENTE GENERAL

LLEGO AL GRADO 90

El verdadero descubridor del Polo fué el conocido comerciante de Heredia ROGELIO BERNINI. A él le cabe ese legítimo honor y está dispuesto a probarlo con documentos que exhibe a su distinguida clientela en su almacén del Mercado LA ESPERANZA y en la SUCURSAL DEL CARMEN establecida últimamente en el antiguo local que ocupó el FAMOSO PEREZ. En ambos establecimientos abunda todo artículo que el público necesita. Hay un surtido variado de Ferrería, loza, materiales de construcción, como cal, arena y ladrillo; granos de todas clases. Gran variedad de abarrotes y en general mercaderías frescas por mayor y menor a precios sin competencia. Para sus cantinas sin rival se han traído los más exquisitos vinos y licores que se confeccionan con el hiello más puro llegado expresamente del POLARPEARY y COOK vendrán próximamente a Heredia con el único objeto de visitar estos establecimientos para convencerse de los honores dispensados por su dueño y apreciar la actividad y amabilidad con que sus dependientes atienden a su numerosa clientela.—Heredia, Marzo 6 de 1910.

En la calle 42 y a 25 varas al Sur de La Bicicleta, he establecido un taller de colchonería y venta de materiales de construcción. También me bajo cargo de trabajar cojones a domicilio y puedo hacerme cargo de arrendar casas y hacer reparaciones de ellas y las aceras; dirigirse a la misma colchonería indicada. Todo a precios módicos.—Eugenio Lacayo.—San José, marzo 2. 3 m.

EL único techo que no hace daño POR EXPERIENCIA PROPIA: teja de barro, que dura siglos, es la que ofrece TOMAS SALAZAR en San Antonio de Montecillos de Alajuela. Cuenta con barro especial y buenos materiales y precios sin competencia.—Enero 7. 6 m.

A los cafetaleros! Tengo semilla de café "MARAGOGIPE", ya aclimatada en el país. Es el café más conveniente, pues obtiene casi doble precio que el nuestro en los mercados de Europa, como puede verse en las revistas.—GABRIEL CORONADO Febrero 17. 1 m.

Clases de idiomas En mi casa particular, avenida séptima, 6 a domicilio. Las academias de inglés principian el 1º de marzo próximo. J. SANTOS ALVARADO. Febrero 19. 1 m.

Lecturas de FRANCOIS, Lecturas y LITERATURA, Traducciones. CARLOS GUTIERREZ U.—25 varas Sur del Teatro.—Feb. 22. ATENCION! A los que desean comprar alguna casa grande ó pequeña y de oportunidad, yo puedo iniciarlos algunas. ELIAS ARTAVIA S.—Marzo 8. 10 v.



Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma: MIDY sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre

HIERRO GIRARD advertisement with text describing its benefits for blood and health.

LIDILIA PARFUM advertisement featuring an image of a perfume bottle and text by V. RIGAUD PARIS.

GOTAS COLONIALES advertisement for stomach ailments.

HOTEL ESPAÑA advertisement located in a central square, owned by José Pérez.